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                     LE MEDAILLE SPORTIF 39          

N° 28 
Juin 2024 

Périodique du Comité Départemental 
  Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif  du Jura 

EDITO du PRESIDENT 

 

Chères adhérentes, chers adhérents, 

Vous découvrez ce 28e numéro de notre revue à un moment privilégié, l'approche  de deux 

événements majeurs, mondiaux, exceptionnels, dans notre France, les Jeux olympiques et 

paralympiques d’été: mesurez la chance que nous aurons de les  vivre, ils ne sont attribués 

qu'une fois par siècle en moyenne pour chaque pays qui entreprend une telle organisation.   

Comme je vous le suggérais déjà en décembre dernier, profitez pleinement de tous les 

spectacles qui vous seront offerts sur les écrans, les exploits sportifs des athlètes, les records, les performances 

de nos français. Dépassez les obstacles, les risques, les menaces ou les annonces catastrophiques  relayées 

abusivement par les médias, même si problèmes et incidents sont possibles. Soyez déterminés à en profiter, à 

vous faire plaisir, que vous soyez sportifs ou non! Rendons  aussi hommage aux millions de bénévoles 

mobilisés  depuis de nombreuses années  à la préparation des JO,  ceux qui ont encadré et formé les sportifs 

dans tous ces pays, les responsables de clubs, ceux qui sont engagés  et retenus dans l’organisation matérielle  

ou dans diverses fonctions autour des 

épreuves.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

L’assemblée générale  de notre Comité départemental du  16 mars à Chaussin a rassemblé une cinquantaine 

d’adhérents, que je remercie  d’avoir répondu à notre invitation. Nous étions un peu plus nombreux  qu’à la 

précédente, mais nous pouvons encore progresser. Jusqu’ à présent, l’AG était la seule occasion de nous 

retrouver, adhérents et administrateurs. Mais nous nous sommes donné une nouvelle possibilité  de le réaliser 

en vous invitant à participer à une « Journée détente »  le 30 avril à  la Base nautique de Bellecin  où les 31 

participants ont pu apprécier la visite  des locaux et équipements, la partie de pétanque et la balade en bateau 

sur le Lac de Vouglans. Cette initiative a été très appréciée, elle pourra inspirer d’autres projets.                                                    

 J’attire votre attention sur l’importance de la  prochaine Assemblée générale  qui sera élective, car comme 

l’imposent nos statuts, les Conseils d’administration doivent  être renouvelés tous les 4 ans, dans les 6 mois qui 

suivent la clôture des Jeux Olympiques, soit début février 2025. Je compte sur le renouvellement de la plupart 

des administrateurs actuels, mais je lance aussi un appel à  chacune et chacun d’ entre vous, pour répondre au 

prochain appel à  candidature et assurer un rajeunissement dans le respect de la parité.                                                                                                                                                                                              

 

Le Mot du Directeur de Rédaction 

Comment communique-t-on ? 

 

Avec cette revue, le site internet, la newsletter, un petit dépliant, les réunions,.... 

Mais communiquer n'est-ce pas aussi tout simplement se rencontrer, discuter, échanger, 

apprendre à mieux se connaître ? C'est ce que nous avons essayé de faire lors de la journée détente, journée 

placée sous le signe de la convivialité le mardi 30 juin à Bellecin. Tout le monde a été satisfait, expérience à 

renouveler ! (voir compte-rendu page 7) 

Vous trouverez également page 5, un article de présentation des foyers ruraux, 50 sur notre département. 

Association qui est présente sur tout notre territoire jurassien, qui anime, qui rassemble, qui propose de 

nombreux projets collectifs grâce aussi à de très nombreux bénévoles.  

Bonne lecture, en vous souhaitant de passer un bel été ! 
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MEDAILLE de la JEUNESSE, des SPORTS et de l 'ENGAGEMENT ASSOCIATIF 

PROMOTION du 01 JANVIER  2024 

        

      MEDAILLES d’OR 

 

  DEODATTI Catherine CDOS/Gym     Lons le Saunier 

  CAQUARD Michel             Escrime    Vincelles 

  MEULLE Jean Marie   Rugby   Région  Gevingey 

   TROSSAT Denis           Sport pour tous    Conliège 

 

             MEDAILLES d'ARGENT 

 

PONSOT Danièle           Chorale                             Chaussin 

   JANET Alain   Tir     Chaussin 

  JEANNAUX Yvon  Tennis de table   Gevry 

  ALIVON Jean  Sport pour tous   Fort de Plasne 

                                                                 

              MEDAILLES de BRONZE 

 

  BIDEAU Aurélie  Gymnastique    Charèzier 

  BOULET Françoise      Associations diverses  Beaurepaire    

  BURTIN Alice  Rugby     Flacey en Bresse

  CORDIER Nicole   Athlétisme      Peseux  

  JACQUIN Evelyne  Foyer Rural    Trenal 

  VANDELLE Colette  Foyer Rural    l’Etoile 

 BARON Jean Luc  Football    Damparis  

 CUYENOT Gaëtan  Plongée    St Symphorien sur Saône  

 JUNIER Dominique  Football    Dole  

 STEPIEN Bernard  Football    Tavaux  

 THIBERT Jérémy  Football    Trenal  

 UCELLOTTI Marcel Sport Boule    Dortan 

    

      LETTRES de FELICITATIONS  

  

STEPHANOFF Juliana Lons, COUTIER Kévin Cornod, MERMOZ Jonathan Gevry, NOURRY Léa Lons 

 

 

LA PLAQUETTE GRAND OR à JEAN LOUIS GAVAND 
 

C'est le 9 avril dernier que Bernard Fauvey accompagné de Jean Gallioz et Jacques Compagnon, a procédé à la 

remise de la plaquette Grand Or à Jean-Louis Gavand. 

N'ayant pas pu se rendre au congrès national de Vannes les 22 et 23 mars pour la recevoir lors de ce temps fort 

national, cette haute distinction fédérale lui a été décernée chez lui. 

Jean-Louis Gavand a été membre du CA depuis 2009, président de la 

commission animation depuis 2011. Il a œuvré entre autres à 

l'organisation des Trophées jurassiens et Journée du Bénévolat, fut vice-

président de 2011 à 2021 responsables du " Challenge National des 

Jeunes Bénévoles du Jura " en 2011-2012 avec accompagnement des 

jeunes à Paris pour recevoir les récompenses. Il a été une personnalité 

majeure du CA, efficace et modeste. Outre ces fonctions au sein de la 

FFMJSEA, Jean-Louis a aussi une vie riche d'actions envers les autres 

et ce, plus spécialement dans le monde du sport où il a cumulé de nombreuses récompenses (médailles et 

distinctions). 

Bravo Jean-Louis pour ce bel exemple de longévité dans l'engagement ! 
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ASSEMBLEE GENERALE du 16 mars à CHAUSSIN 

 

Remerciements  

Le président Bernard FAUVEY et les Membres du CA remercient chaleureusement  

✓ Mme Chantal TORCK, maire de Chaussin et M. Christian LAGALICE, président 

de la COMCOM pour la mise à disposition - gracieusement - de la salle de Conférence 

de la Plaine Jurassienne 

✓  La Municipalité de CHAUSSIN pour le vin d’honneur (bien fourni) offert à 

l’issue de l’AG. 

✓  Mme Danièle PONSOT et M. Alain JANET qui ont largement contribué, par leur 

aide, à la réussite de l’AG. 

 

Représentation 

Outre Mme Chantal TORCK et M. Christian LAGALICE nous ont honorés de 

leur présence  

✓ Mme Frédérique COTTET, présidente du CR MJSEA Bourgogne-

Franche-Comté 

✓ M. Romain BERTHET, attaché parlementaire de Justine GRUET, 

députée du Jura 

✓ M. Gérard VERNIER, président de l’Office Intercommunal des Sports 

de la région lédonienne. 

 

Était représentée : 

• Mme Catherine DEODATI, présidente du CDOS  

Étaient excusées plusieurs personnalités : M. le Préfet du Jura, M. le  

Président du Conseil Départemental, Mmes les Députées Danielle 

BRULEBOIS et Marie-Christine DALLOZ, Mme la Sénatrice Sylvie 

VERMILLET et M. Romain DUPUY, directeur du SDJSE. 

Étaient présents : 46 adhérents, 40 membres avaient transmis un pouvoir ce 

qui donne un taux de représentation de 41.7 % 

Étaient excusés sans pouvoir : 11 adhérents. 

Déroulement 

Cette Assemblée Générale s’est déroulée selon l’ordre du jour et les différents 

rapports ont été approuvés à l’unanimité. A noter que le compte de résultat est dans 

le rouge pour la seconde année de suite (- 2388 euros) ce qui est dû essentiellement 

à la baisse des montants des subventions. Pour 2024 on sollicitera un autre type 

d’aide suite aux conseils de Romain DUPUY (subvention du Fonds d’Aide à la 

Vie Associative : FDVA). 

La proposition d’organiser une sortie a été appréciée (un bémol : jour de semaine) 

Les rapports, ainsi que le PV sont disponibles sur notre site internet. 

Sylvie SCHOUWEY et Michel PICARD, les vérificateurs aux comptes pour 2023 ont 

accepté une reconduction de leur fonction pour 2024. Ce qui a été validé par la salle.  

Récompenses 

Le CDMJSEA 39, comme il le fait depuis quelques années, 

a mis en avant une association locale à savoir : la chorale 

L’ALOUETTE. Sa Présidente, Mme Odile GUIOMAR a 

présenté l’association et a reçu une coupe de la part de 

Bernard FAUVEY. 

Alain RAMEL, un adhérent engagé dans de multiples 

activités a reçu la plaquette de bronze de la fédération pour le 

récompenser de son engagement envers la FFMJSEA.  

Retrouvez plus de photos : https://www.medailles-sportifs-

39.fr/ 
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CONGRES FEDERAL à VANNES 

 
 Le Congrès avec l’Assemblée Générale de notre Fédération nationale sont des rendez-vous annuels 

incontournables qui réunissent les présidents des Comités départementaux et régionaux.  

 Jean GALLIOZ, président honoraire, aurait dû m'accompagner pour 

représenter le Jura, mais des problèmes de mobilité l'en avaient 

empêché.  

Le train était le seul moyen de transport me permettant d’arriver avant 

l'ouverture du Congrès le vendredi après-midi, et de rentrer le samedi 

soir. 

J’ai eu le plaisir de partager le voyage avec François DENIS et 

Frédérique COTTET de Belfort, retrouvés à la Gare de Lyon. Mais 

Gare Montparnasse, un accident de personne a retardé le TGV vers 

Rennes et ne nous a pas permis de prendre le TER de la 

correspondance vers Vannes, et nous sommes arrivés avec 2 heures de 

retard au Palais des Arts de la ville bretonne. 

Nous n'avons pas pu écouter les questions exprimées par les Comités et les rapports des commissions, mais 

sommes arrivés au début de la cérémonie des récompenses.  

J'ai eu l’honneur et le plaisir de représenter Jean- Louis GAVAND à qui était attribuée la « Plaquette Grand Or 

» de la Fédération des mains du président qui rendait hommage à notre ami dont l’engagement dans l’Instance 

dirigeante et sa longue présidence de la commission des Trophées et du bénévolat étaient présentés.  

 

Monsieur TORBIERO en profitait pour évoquer l’absence de Jean GALLIOZ, le 

décès de son épouse et tous les mérites de ses 3 mandats à la présidence de la 

Fédération qu’il avait assumés, et en particulier sa réussite de la vente du Château 

de Boisseron.  

À l' issue de la réunion, les congressistes étaient invités à se rendre au monument 

aux morts qui domine la ville pour une cérémonie de dépôt de gerbe dans laquelle 

notre porte drapeau rejoignait ceux des associations locales d' anciens 

combattants, en présence des personnalités de Vannes . 

Le parcours grimpant et frisquet a été la seule occasion de découvrir le caractère 

typique des vieilles maisons et des fortifications de cette très belle ville.  

L’apéritif et l’excellent repas de Gala servis le soir au Palais ont été 

généreusement animés par un groupe folklorique breton très enthousiaste et 

performant. 

 

 La 73e Assemblée générale de la Fédération s’est tenue le samedi matin; elle était la dernière de cette mandature, 

avant le renouvellement qui suivra les Jeux olympiques. J’ai surtout retenu :  

▪ 2024 : l'année de la « Grande cause olympique » mise en valeur.  

▪ la stabilité de l’effectif des adhérents (13920 au 31 décembre), et un appel aux Comités à développer le 

recrutement vers de nouveaux récipiendaires.  

▪ l' approbation de tous les rapports présentés à l’unanimité, sauf quelques abstentions concernant le rapport 

financier. Le déficit de l’exercice 2023 s'élève à 14734 €.  

▪ le maintien à 11 € de la cotisation fédérale.  

▪ les bonnes relations de la Fédération avec les ministères, la reconduction de la reconnaissance de l’Utilité 

publique et de l’agrément Jeunesse de la Fédération et des Comités. 

▪ la nécessité de faire évoluer les sites internet, 

▪ la présentation du nouveau secrétaire salarié Alexis TRINEZ .  

 

Le repas de midi était offert par la Fédération.  

Nous avons dû partir plus tôt pour prendre le TGV. Mais un nouvel incident Gare de Lyon à Paris provoquait un 

nouveau retard d’une 1h 50 du dernier TGV pour Dijon et j’arrivais à la maison avec 3 heures de retard ! 

 

Bernard Fauvey 
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FÉDÉRATION INTERDÉPARTEMENTALE DES FOYERS RURAUX 

 
La Fédération des Foyers Ruraux et Associations d’Animation en milieu rural du Jura a vu le jour en mai 1980. 

 

Aujourd’hui, ce sont 50 Foyers Ruraux, 50 équipes de responsables bénévoles et plus de 3500 adhérents et 

adhérentes avec des activités sur 50 communes rurales.  

Avec eux, administrateurs (trices) et professionnels(les). de la fédération œuvrent conjointement, au service de 

la ruralité et de ses habitants. 

 

 

 Les Foyers Ruraux puisent leur force dans la 

capacité qu’ils entretiennent depuis près de 

43 ans, à mobiliser des associations et des 

bénévoles autour de projets collectifs, avec 

l’ambition de donner aux ruraux les moyens 

de se connaître, de réfléchir, de construire 

ensemble en privilégiant la relation de 

proximité́, le contact humain. 

 

Inventer des réponses, faire éclore des 

projets, construire des actions, c’est établir 

des liens entre les personnes, entre les 

générations et préparer des citoyens qui 

porteront demain les ambitions et les idéaux 

de l’Education Populaire. 

 

 

 

Par les espaces d’apprentissage et d’actions collectives qu’ils 

proposent, les Foyers Ruraux favorisent le développement d’une 

éducation permanente et la prise de responsabilité́ dans la 

construction de la société́.  

 

La Fédération accompagne les responsables d’associations, elle 

rassemble et soutient les Foyers Ruraux. Elle encourage et 

favorise la prise de responsabilité d’hommes et de femmes dans 

leurs missions d’éducation populaire.  

 

La Fédération vous propose des ressources dont vous pouvez 

vous saisir pour mieux agir dans votre village. Notre but est de 

vous faciliter la vie d’un point de vue administratif, de vous 

accompagner efficacement dans vos projets et d’enrichir vos 

propositions d’animation. 

 

Parmi nos actions, l’espace culturel éclaté FRAKA illustre 

notre volonté de dynamiser encore plus les villages. FRAKA 

c’est une programmation de 25 spectacles par an dans les 

villages du Jura à prix réduit pour les associations locales. 

Programme complet sur www.foyersrurauxfc.com  

 

La Fédération est aussi un des membres fondateurs du Collectif Comme un Gant, et nous proposons un 

chapiteau de cirque itinérant sur le pays lédonien.  https://www.collectifcommeungant.com 

 

Contact : Fédération des Foyers Ruraux du Jura – Le Bœuf sur le Toit – 135 place du maréchal Juin  

39000 LONS LE SAUNIER / 03 84 47 11 39 / fdfr39@wanadoo.fr 

 

http://www.foyersrurauxfc.com/
https://www.collectifcommeungant.com/
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Henriette CERRI au tableau d’honneur 

 
Henriette CERRI, Feux Follets Gym de Dole  

née en 1929, médaille de bronze en 1996, d'argent en 2002 et d'or en 2010  

 

Il n'est pas rare de voir la perte d'autonomie nous 

guetter quand on dépasse allégrement les 90 

printemps. C'est ainsi qu'Henriette CERRI, une de nos 

adhérentes les plus âgées (95 ans) a dû quitter sa 

résidence à Dole et se retrouver à l'EHPAD de Poligny 

où nous l'avons récemment visitée pour évoquer son 

très long parcours de bénévole.  

 

C'est en 1950, alors qu'elle est monitrice de colonie de 

vacances qu'Henriette fait la connaissance de Marie-

Jeanne Barthe alors âgée de 7 ans. Toutes les deux 

adorent la gymnastique artistique et vont faire partie, 

dès sa naissance, cette même année 1950, du club des 

Feux Follets créé par l'abbé Dole. C'était donc le début 

d'une très longue histoire; mais laissons Henriette 

nous la conter : '' Avec des amies dont les sœurs Robin, 

j'ai fait partie des meubles du club des Feux Follets. 

Pendant des années, nous avons fonctionné dans une 

salle paroissiale au carrefour de la Rue Bernard et de 

la Rue du Mont Roland. Elle n'avait rien de la salle 

spécialisée qui sera construite plus tard et qui verra 

nos gymnastes évoluer au plus haut niveau national. 

La famille Barthe a été à la base de cette évolution 

sportive avec Marie-Jeanne, son mari Bruno, puis 

leurs enfants. Ils ont formé à un haut niveau bon 

nombre de jeunes. J'ai trouvé très sympa de travailler 

avec eux. Il n'y a pas de mots assez forts pour dire 

comme c'était agréable de faire partie de cette équipe 

qui faisait marcher l'association.  
                    Henriette CERRI et Jean GALLIOZ 

 

Nous avions alors un club renommé sur le plan régional et même national. Grâce à Pierre Talagrand, élu 

dolois et grand sportif, la création de la salle a facilité notre évolution. nous avons organisé la plupart des 

championnats départementaux, régionaux et même quelques événements nationaux dans cette superbe salle qui 

porte aujourd'hui le nom d'une ancienne présidente Josette TOURNIER.''  

 

Gymnaste d'abord, puis monitrice, Henriette est ensuite devenue de très, très longues années la trésorière des 
Feux Follets. La mémoire lui fait défaut pour préciser les dates correspondant à ces charges. Lors des 

manifestations, elle était à la caisse aux entrées ou à la vente de confiserie. Elle tenait toute la comptabilité sur 

un cahier et faisait tous ses calculs à la main sans autre moyen que son papier et son crayon. comme tient à le 

souligner Jean GALLIOZ qui assistait aux Assemblées Générales du Club. Et pourtant, les Feux Follets, à 

Dole, ont été un des tout premiers clubs à salarier des éducateurs. Il y avait donc de la matière en terme de 

comptabilité.  

De toutes ces années de bénévolat, Henriette ne garde que de bons souvenirs : ''J'étais dans une famille de 

sportifs avec un père et un frère ayant pratiqué le rugby. Le bénévolat s'est naturellement imposé à moi . Il m'a 

énormément apporté en me donnant l'occasion de faire la connaissance de beaucoup de dirigeants devenus des 

amis et surtout de permettre à tous ces jeunes de pratiquer leur sport favori dans de bonnes conditions .''  
 

Grâce à un investissement constant, les bénévoles à l'image d'Henriette sont toujours indispensables pour 

accueillir les nouvelles générations de sportifs. 
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JOURNEE DETENTE du 30 AVRIL 2024 

 

 C’est avec une météo favorable que 31 personnes 

ont participé à la journée détente organisée par le 

CDMJSEA 39 le mardi 30 avril. 4 personnes étaient 

absentes pour cause de maladie. 

 La première partie de la journée s’est déroulée au 

Centre Sportif de Bellecin. Pascaline, responsable de 

l’hébergement et de la restauration  nous a présenté les 

diverses installations de ce complexe qui n’a cessé de se 

développer durant 

plus de 45 ans. Les 

dernières 

réalisations, une piscine couverte de 25 mètres et un ensemble SPA, 

sauna, salle de massage et de repos datent de 2023. Des projets sont en 

attente de décision …Ce centre accueille plusieurs équipes participant 

aux JO 2024. 

Puis les adhérents ont joué pour les uns au molky, pour d’autres à la 

pétanque alors que certains s’adonnaient à une balade en bord de lac   

              

Ensuite pause repas et café au self du Centre avant de 

rejoindre l’embarcadère du Surchauffant avec embarquement sur 

la Louisiane pour une croisière d’une heure quinze. Lors de la 

promenade sur des eaux vertes le capitaine relate l’histoire qui a 

conduit à la construction du barrage et à la création du lac de 

Vouglans, troisième plus grand lac artificiel de France.   
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Claude BOTTIN, PORTEUR de la FLAMME 

 
 

C’est avec une grande fierté et un immense plaisir que Claude BOTTIN a appris qu’il serait porteur de la 

Flamme Olympique.  

 Le grand jour : le 12 juillet, ce sera la 55e étape du périple 

qui a commencé le 8 mai à Marseille.  

 Le lieu : l’endroit exact n’est pas encore connu, mais ça sera 

en Côte d’Or et plus précisément à Semur-en-Auxois, ville 

d’où partira la Flamme ce 12 juillet. Ensuite direction Saulieu, 

Beaune, Alise-Sainte-Reine, Saint-Jean -de -Losne, Château 

Clos Vougeot, avant d'arriver le soir à Dijon où il y aura une 

fête autour des valeurs des jeux.  

 Claude a rendez-vous au centre de regroupement des 

porteurs de la flamme de Semur-en-Auxois à 6 h 20 où il 

recevra sa tenue et les consignes pour le relais.  

 Claude pour effectuer son parcours portera un T-shirt à 

manches longues et un pantalon, l'uniforme des Éclaireurs est 

blanc dans sa majorité en référence à la paix. Une mention 

Paris 2024 ainsi que les anneaux Olympiques ou les agitos 

Paralympiques sont visibles sur les faces avant et arrière.  

 À la fin de son relais, Claude recevra en souvenir un anneau 

doré qui représente ce « Cœur de la Torche » et qui sera gravé 

des mentions :  

« PORTEUR DE LA FLAMME » « ECLAIREUR DES JEUX 

» « PARIS 2024 »  

 

Possibilité de suivre le parcours de Claude en direct en 

suivant le lien : 

https://www.france.tv/paris-

h24/direct.html  

La Torche de Paris 2024 que portera Claude a été créée par le « designer » Mathieu 

LEHANNEUR et produite par Arcelor Mittal en Lorraine en seulement 2000 

exemplaires.  

Cet objet iconique est le trait d'union des célébrations des Jeux. Cet objet d'art est inspiré 

par trois marqueurs de Paris 2024 : l'Égalité, l'Eau et l'Apaisement. La Torche joue d'une 

symétrie parfaite, tant dans l’axe horizontal que vertical, symbole de l'Égalité. Les effets 

d’onde, de reliefs et de vibrations présents sur la Torche qui reproduisent les vagues 

représentent l'importance de l'Eau dans ces Jeux. Fidèle à cette volonté d’Apaisement, la 

Torche, par ses courbes et ses arrondis, est empreinte de douceur et transmet un message 

de générosité et de fraternité.  

NB : les départements qui souhaitaient voir la flamme parcourir leur territoire devaient 

s’acquitter d’une redevance, ce qui n’a pas été le choix du Jura. 

 

NOS PEINES :  Michel  père de Jean Pierre GENET, Maurice père de Gérard VERNIER, Gabriel père de 

Michel BRIGNOT 

À leur famille, et à celles qui ont perdu un proche, nous présentons nos condoléances attristées.  

 

                               Adresse du site de notre Comité: www.medailles-sportifs-39.fr 
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